



# Bosch

INFO-Institut hat Arbeit aufgenommen

## SG: Langer Atem notwendig!

Die Koordinierungsgruppe des Gesamtbetriebsrates hat in der vergangenen Woche das erste Austauschgespräch mit der INFO-Institut Beratungs-GmbH geführt. Das INFO-Institut ist beauftragt, die Betriebsräte in dem Prozess der durch die Geschäftsführung beabsichtigten Ausgliederung bzw. des Verkaufs der SG-Sparte betriebswirtschaftlich zu beraten. Zwischen den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern von INFO und der GBR-Koordinierungsgruppe aus den SG-Standorten findet nun ein regelmäßiger und intensiver Austausch statt, um eine gemeinsame und Erfolg versprechende Strategie zu entwickeln. INFO wird am 28. August ganztägig in Schwieberdingen sein, um umfangreiche Informationen einzuholen.



Foto Karsten vom Bruch

„Die Bosch-Betriebsräte, die Vertrauensleute und die IG Metall stellen sich auf eine lange Auseinandersetzung ein.“ Daran lässt Bosch-Konzernbetreuer Christian Brunkhorst vom Vorstand der IG Metall keinen Zweifel. Momentan ließe sich überhaupt noch nicht einschätzen, wohin denn die

Reise gehen werde. Gerade deswegen sei es notwendig, dass betriebliche Aktivitäten ohne Nachlass fortgeführt werden, um damit die Position der arbeitnehmerseitigen Verhandlungskommission zu stärken. Eine solche Aktion, zu der alle Beschäftigten am Standort Hildesheim samt deren Familienangehörigen eingeladen sind, ist der am 12. September stattfindende **Grenzgang**. Dazu sagt Birgit Ertelt, die der Koordinierungsgruppe angehört: „Unseren Protest zeigen wir mit Entschlossenheit und Kampfkraft und wir wollen mit dieser Wanderung um den Außenzaun des Werksgeländes auch die Zusammengehörigkeit aller Beschäftigten hier am Standort Hildesheim demonstrieren.“

**Grenzgang!**  
Wir sind BOSCH und dafür kämpfen wir!

**Kolleginnen und Kollegen!**  
Die Geschäftsführung der Robert Bosch GmbH hat mit der Ankündigung zur Ausgliederung / Verkauf des Bereiches SG eine Grenze überschritten!

Der Betriebsrat und die Vertrauensleute des HiP wollen gemeinsam mit Euch, Euren Familien und Freunden ein Zeichen setzen und die Außengrenze des Werksgeländes (3,6 km, ca. 1 Stunde) abgehen.

Am Samstag, den **12.09.2015** um 10.00 Uhr ist Treffen auf dem Parkplatz beim Sportplatz.

Nach dem Grenzgang findet auf dem Sportplatzgelände ein Picknick mit Selbstverpflegung statt.

Nach Reden von BER / VKL / IGM lassen wir zum Abschluss der Aktion um 12.00 Uhr 500 heliumgefüllte Luftballons steigen.

**WIR sind Bosch und dafür kämpfen wir!**

Bitte zieht eure weißen T-Shirts an diesem Tag an.

Also schnappt euch eure Kollegen-innen, Familien und Freunde  
**WIR gehören zusammen!**

HiP/BER 47 Min. 1,8 km HiP/VKL

### „Es geht um die Wurst!“ - Grillen für SG in Schwieberdingen

Auch am Standort Schwieberdingen wird es weiter einen bunten Strauß von Aktionen für SG geben, an denen sich die Beschäftigten beteiligen können. Informiert werden die Kolleginnen und Kollegen laut Tobias Möhle-Regner, der ebenfalls der Koordinierungsgruppe angehört, natürlich über die Betriebsratszeitung und Flugblätter, aber vor allem über die persönlichen Gespräche, zu denen sich die Betriebsräte zur Verfügung stellen. Ein Grillfest, das symbolisch den Kampf „um die Wurst“ vermitteln wird, findet am 23. September 2015 ab 11:30 Uhr zwischen Gebäude 121 und 125 statt. Über weitere Aktionen informieren die Betriebsräte und Vertrauensleute zeitnah.

Information: 003/15, 24.08.2015, Sparte Starter & Generatoren

Kontakt: IG Metall Vorstand, FB Betriebs- und Branchenpolitik, Wilhelm-Leuschner-Str. 79, 60329 Frankfurt am Main  
Bosch-Projekt, www.bosch.igm.de, Matthias Kirchner, matthias.kirchner@igmetall.de, Tel. +49 (0)69 6693-2940



Gute Arbeit.  
Gutes Leben.  
IG Metall.